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Se extendió el periodo de prueba del servicio de transportes 

Municipio alista licitación del uso de 
espacio público para scooters 
Los accidentes por 
uso indebido de estos 
ciclos han disminuido. 
La empresa Whoosh 
mantiene medidas 
para mejorar la 
educación de los 
usuarios y se reporta 
con la municipalidad. 

Por Estefany Cistemas Bastias 
estefanycistemasadiarioelsurcl 

1 servicio de arriendo de 
Ecos eléctricos como 

medio de transporte en el 
centro de Concepción continúa 
bajo análisis, esto por la indebida 
utilización que les ha dado la co- 
munidad. En marzo, la Municipa: 
lidad indicó que evaluaría por un 
mes la continuidad de la presta- 
ción, pero la entidad confirmó 
que optó por ampliar el tiempo 
de evaluación debido a que las 
medidas de mitigación presenta 
das por la empresa están en fun: 
cionamiento. “De todas maneras, 
se mantiene el permiso precario 
mientras se prepara un proceso 
de licitación del uso de espacio 
público", precisó el alcalde de 
Concepción, Héctor Muñoz. 

El hecho que alertó a las auto- 
ridades sobre los riesgos de este 
arriendo de ciclos fue el atropello 
de una mujer de 62 años, donde 
tres personas iban en un scooter 
cuando estos son de uso indivi: 
dual. La víctima deeste accidente 
aún está internada debido a una 
fractura. Pese a la gravedad de es- 
tecaso, Juan Manuel Bazán, trau 
matólogo del Hospital Traumato 
lógico señaló que ha disminuido 
significativamente el número de 
pacientes que ingresan a la Ur 
gencia poraccidentes asociadosa 
scooters. En marzose atendían de 
tres y cuatro casos diarios, y en las 
últimas semanas la cifra bajó a ce- 
ro o un paciente al día. 

  

    La paralización fue de 24 horas. 

  

e Entrega de cascos 

La empresa tiene proyectada la 
entrega de al menos 2 mil casos 
de seguridad para sus usuarios, y 
hasta el momento ha entregado 
más de mil. 

  

Profesores del Biobío se 
movilizaron por falta de 
acuerdos con Ministerio 

Los docentes de la educación 
pública del Biobío se sumaron 
al paro nacional convocado por 
el Colegio de Profesores, esto a 
modo de advertencia por la fal. 
ta de negociaciones con el Mi 
nisterio de Educación. Durante 
24 horas los profesores suspen 
dieron susactividades y partici 
paron de una marcha por Con 
cepción. Jorge Barriga, presiden 
te del Colegio a nivel regional, 
señaló que cerca de 5 mil profe: 
sores se sumaron a la marcha, 
junto a estudiantes de universi 
dades, y lograron un75% dead 

hesión al paro. “El 31 de enero 
entregamos una agenda cortaal 
Ministerio de Educación, la cu 
alhallevado tresreuniones con 
el Gobierno, no han dado res- 
puesta a ninguno de los seis 
puntos. A raíz de esofueeste pa 
ro de 24 horas, con un tono de 
advertencia. Demostramos que 
tenemos la fuerza para seguir 
movilizándonos. El vienes 
(hoy) hay reunióncon el minis 
terio nuevamente y el lunes el 
Directorio Nacional se reúne, 
para ver qué camino toma nues 
tra movilización”, dijo Barriga. 

  

en calle Colo-Colo n' 1, Concepción. 

Materias: 

Por acuerdo de Directorio, se cita a Junta General Extraordinaria de 
Acclonistas de la Socledad Educacional Francesa de Concepción S.A., en 
primera citación, a celebrarse el día 30 de mayo de 2025, a las 13:30 hrs., 

Aprobación de memoria, balance y estados financieros de ejercicio 2024 y 
dar cuenta marcha negocios sociales. 

  

Desde la empresa afirmaron 
que siguen trabajando en las me 
didas propuestasa la municipali- 
dadeinformando periódicamen 
telosavances, segúnexpresa Ber 
nardo Barros, country manager 
de Whoosh, “ha sido un mes muy 
exitoso en Cuanto a la seguridad 
y la utilización del servicio. Esta 
mos contentos conla acogida y el 
nivel de participación delos veci 
nos de Concepción”. 

PERMISO 
El “permiso de uso precario” es 

na autorización temporal para 
utilizar un bien público, otorga: 

ódigos 5 mio gra 
WHOOSH / 

dasin quese transfiera la propie 
dad. Previamente la autoridadco 
munal de Concepción señalóque 
junto al Departamento Jurídico 
sedetectaron problemas con esta 
autorización, pues significa que 
la empresa privada tiene que 
cumplir requisitos comoelrespe 
toalasnormas de tránsito, loque 
no estaba ocurriendo. 

Ahora, la licitación del uso de 
espacio público es un proceso for: 
mal para la concesión de dere 
chosde utilización de estaszonas, 
garantizando transparencia y ma- 
yorregulación. Con esto los con 
cejales esperan que se mejore la 

  

utilización de los scooters, y que 
la empresa fiscalice con más fre. 
cuencia. “Creo quees fundamen 
tal seguir con estos medios alter 
nativos de movilización,no debe- 
ríansacarse. Pero silla empresa va 
alicitar, que tengan estos requisi: 
tosmínimos de seguridad, de pu 
blicidad y de responsabilidad 
vial”, advirtió el concejal Daniel 
Pacheco(PSC), agregando que “es 
importante si se levanta un pro- 
ceso de licitación poner las bases 
claras y exigir que cumpla con to- 
daslasnormas la empresa en ma- 
teria de seguridad". 

El concejal Eric Riquelme (FA) 

84% 
disminuyeron los 

incidentes por uso de 
scooters en abril, en 

comparación a marzo que 
tuvo 21 accidentes. 

expresó quesiguen recibiendo re 
clamos por el uso de los scooter, 
sobre todo con adultos mayores y 
la probabilidad de ocurrencia de 
accidentes por la velocidad que 
los usuarios utilizan. Sobre el per 
miso, indicó que esto se debería 
mejorar, “podría ser mediante el 
uso de alguna aplicación de orde 
nanza o regulación respecto de 
este uso precario, porque efecti 
vamente han ocurrido acciden- 
tes. La empresa ha tenido varias 
reuniones con la municipalidad 
para poder coordinar algunas 
medidas deseguridad,sinembar 
go, ellas no se han visto todavía 
del todo definidas”. 

ACCIONES DE LA EMPRESA 
Losscootersen Concepción tie- 

nen una rotación promedio de 6 
viajes diarios y durante marzo se 
registraron 21 incidentes, equiva 
lentes al 0,01% de los viajesreali- 
zados (128.000). Un 76% de ellos 
fueatribuible a caídas producto a 
maniobras de los usuarios o con- 
diciones del terreno, el 24% res- 
tante aincidentes de tránsito, con 
y sin la participación de terceros. 
Enabril, graciasa medidasimple- 
mentadas, esa cifra disminuyó y 
solo ocurrieron 4 incidentes, re- 
gistrando una baja de un 84% de 
incidentes versusel mesanterior. 

Dentro de las medidas imple- 
mentadas están: la implementa- 
ción de los anillos de restricción 
de velocidad (15, 20 y 25 km/h), 
la demarcación y señalética en 
puntos de estacionamiento y la 
fiscalización preventiva de todos 
losusuarios que no cumplen con 
los términos y condiciones de la 
app,asícomo tambiéncon lanor: 
mativa que establece la Ley de 
Convivencia Vial. Además, se ha 
implementado un sistema de 
multas a través de la aplicación, 
que sanciona el uso de los scoo- 
ters por2 0 más personas, la con: 
ducción temeraria, el estaciona- 
miento en zonas indebidas y la 
conducción porespacios destina- 
dos a peatones, entre otras. 

  

Se conformará una mesa triestamental para enfrentar situaciones de abuso 

Estudiantes movilizados en la UCSC 
logran acuerdos con la Rectoría 
Ayer se votó el fin del paro federativo y la aprobación del petitorio, ahora las carreras deben 
votar en sus asambleas si aprueban estas resoluciones y retornan a clases. 

Este miércoles los estudiantes 
movilizados de la Universidad 
Católica de la Santísima Concep- 
ción (UCSC) tuvieron una rr 
nión con la Vicerrectoría Acadé- 
mica, la Prosecretaría General, la 
Dirección de Asuntos Estudianti- 
lesy la OMBUDS(0 Defensor Uni: 
versitario UCSC), instancia en la 
que se lograron varios acuerdos 
propuestos. Tras esto, la Federa 
ción de Estudiantes de la univer- 
sidad (FEUCSC) convocó al Con- 
sejo General Federativo en donde 
se votó ayer poner fin al paro fe 
derativo y la aprobación del peti 
torio, con 40 votos a favor y una 
abstención. El siguiente paso es 
que cada carrera paralizada debe- 
rá desarrollar una asamblea para 
votar la decisión, de este modo el 
paro podría finalizar en su totali 
dad la próxima semana. 

“Los principales puntos solici 
tar, queson enfocados específica: 
'menteasituaciones de acoso, vio- 
lencia de género y otras dentro de 
la universidad, para lo que podría: 
mos destacar es la conformación 
de una mesa de trabajo triesta: 
mental con el principal objetivo 
de modificar el protocolo de ac 
tuación en torno a los casos de 
acoso, abuso y situaciones de gé 
nero”, destacó la presidenta de la 
FEUCSC, Catalina Carrasco. 

  

Los alumnos de 32 carreras es- 
taban en paro tras darse a cono 
cerque un estudiante de Pedago- 
gía Media en Inglés fue investi- 
gado por posesión de pornogra- 
fía infantil. Uno delos puntos pa 
ra deponer el paro era la expul 
sión del estudiante en cuestión, 
y aunque la universidad no to- 
mó medidas, el denunciado ya 
no forma parte de lacomunidad 
estudiantil. 

    TMASFUTrO 
Una de las exigencias fue el retiro del estudiante denunciado, lo que fue informado por la universidea 

La UCSC detalló varios de los 
acuerdos logrados, entreellosdes- 
taca la conformación de la Mesa 
que iniciará su trabajo en un pla- 
zo máximo de 10 días contados 
desde el envío de correo electró: 
nico por los referidos represen- 
tantesestudiantiles ala Dirección 
de Asuntos Estudiantiles y la Vi 
cerrectoría Académica. Sobre la 
exigencia de certificado de inha 
bilidad para trabajar con meno- 

res, se indicó que se aplica en el 
momento previo ala realización 
de prácticas o prestación deservi 
cios en los Centros de Práctica o 
lugares detrabajo. Tambiénse da: 
1á acompañamiento psicológico 
a través de la Dirección de Géne- 
ro y en la Dirección de Asuntos 
Estudiantiles, y las Clínicas Jurídi- 
cas de la Facultad de Derecho 
pueden brindarasesoríalegal an 
te futuros casos de denuncia. 

  
  

l= ESTADIO ESPAÑOL DE CONCEPCION S.A. 
(Sociedad Anónima abierta Inscripción 

FERRAND REMATES EXE ¡OPORTUNIDAD 

  

17 MAYO 202, 12:00HRS./ EJERCITO 1035-A CONCEPCIÓN 
Distribución de utilidades y reparto de dividendos. 
Renovación de Directorio de la Sociedad. 
Cualquiera otra materia de interés social de competencia de la Junta 
Ordinaria de Accionistas. 

Tendrán derecho a participar en la Junta quienes figuren inscritos en Registro 
de Accionistas hasta 5 días antes a aquel de la junta. 

' Registro de Valores N* 290) 
Ñ JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS 

OPORTUNIDAD AL MEJOR POSTOR 
LOTE 1: SW. CHEVROLET GROOVE 1.5 AÑO 2021, PPU. PTSF99-K, M. BUENO 
LOTE 2: ÓPTICA, LENTES, GAFAS, MUEBLES, PEDESTALES Y OTROS VARIOS, 
  
  Cítase a los Señores Ac ; a Junta General O) dea 

para el día Sábado 17 de mayo de 2025, a las 16:00 hrs, en el Estadio 
Español, O'Higgins 699 Cl con el objeto de p se sobre 
Memoria y Balance del Ejercicio cerrado el 31 de Diciembre de 2024, y 
tratar los demás asuntos de competencia de la Junta. Podrán participar en 

  

        con 

  
La calicación de poderes se el día fado para la ión de | | tajunta.tos de enel Registro de. 
la Junta. cinco días de anticipación ala fecha dela Junta. La calificación de Poderes, 

se realizará el mismo día de su celebración, al momento en que se inicie la 

EL DIRECTORIO. | | junta, 

PRESENCIAL Y ONLINE 200 (1D REUNIÓN 815120721 0/MARTILERO JUDICIAL ENRIQUE FERRANO SALAVERRY) 
DE LETRA DE TOME ROL (-48%-24 Y JUZGADO DE LETRAS DE ANGOL COL E-1351-2124 

LOTE SW CHEVROLET LOTE 2 A AL NEJR POSTOR, PAGOS TRANSFERENCIA BANCO 
CERTIFICADA, VALEVISA. CONTADO, 10% VA. LOTES 1 Y LOTE 2. SE SUBASTAN EN EL ESTADO 

OFERENTES ONLINE. 
Y PRESENCIALES POR $ 50000). TRANSFERENCIA BANCO ESTADO CTA. CE. NPSSDDAITOS1 ENFSQUE FERRAND 

4 UG HS 2H ANTE DE AA 
EXHIBICIÓN 16 MAYO 2025 DE 11 A 1600 10354 CONCEPCIÓN DEVOLUCIÓN CAUCIÓN 24H. 
OFERENTES NOMBRE, CELULAR CTACTE BANCO, DRECCIÓN. INSCRPCIONES DESDEEL 12 AL 17 MAYO 205. 
CONTACTO 0419817 - 92882795 - 587529 FIJOS 1 2245122258713 RENATESFERRAND CL   
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